
一片青翠碧绿的生菜层叠绽
放身姿， 一畦酱紫圆润的茄子迎
风傲然挺立， 一列绕杆而上的黄
瓜秧上探出花蕊……走进中铁十
六局集团郑许市域铁路制梁场，
这片生机盎然的蔬菜种植区进入
视野， 成为人们关注的焦点。

“这是我们项目部开辟的绿
色生态采摘园。” 正在采摘生菜
和小葱的食堂管理员郭东亮边忙
活边说着。

据了解， 该制梁场位于河南
省许昌市长葛市境内， 承担着全
线736孔、 8640榀节段梁的预制
生产任务， 是国内规模最大的智
能化装配式节段梁预制场。 项目
部上场后， 以打造 “绿色生态 、
人文关怀 ” 的 “家文化 ” 为主
旨， 着力建设生态化花园式 “绿
色梁场” “和谐梁场”。

梁场分生产、 办公、 生活分

为 五 个 区 域 后 ， 在 办 公 楼 一
侧 的 一片空地闲置出来 ， 弃之
不用不仅会浪费用地， 而且不利
于 整 体 规 划 布 局 ， “ 我 们 不
如 将 它建成绿色种植区 ， 既可
美化环境又可吃到绿色蔬菜 。”
项目副经理张亮的提议得到员工
们的赞同。

说干就干。 项目员工在张亮
的带领下， 利用一天时间清理、
运渣、 填土， 并买来了各种时鲜
蔬菜籽播种， 明确由专人浇水、
施肥、 剪枝， 员工工作间隙也到
这里疏疏土、 除除草， 同时在忙
碌之余放松心情、 纾解压力， 在
满目青翠中缓解眼部疲劳。

“别看这里只是不足110平
方米的小菜园， 里面种的蔬菜种
类可不少 ， 黄瓜 、 西红柿 、 茄
子、 辣椒、 白菜……” 张亮介绍
说， “项目部餐桌上大部分蔬菜

都来自我们采摘园， 而且这些蔬
菜基本能满足我们日常所需， 还
节省一笔不小的开支。”

看着园内长势喜人的蔬菜，
项目党支部书记白新星接茬道，
“有了这个生态采摘园后 ， 不
仅助力了绿色梁场建设， 而且员
工们有了休闲的好去处， 丰富了
员 工 们 的 业 余 生 活 ， 大 家 在
劳 动 和交流中拉近了距离 ， 在
远离家乡的异地感受到大家庭的
温暖。”

如今， 项目部的 “生态采摘
园 ” 内 一 片 丰 收 景 象 。 尝 着
自 己 亲手种植栽培的各种绿色
蔬菜， 员工们笑在脸上、 香在口
中、 美在心里。 张亮表示， 今后
还将利用闲置空地养几头猪， 在
改善员工们生活的同时， 让大家
在劳动中体会大家庭的温馨、 和
谐、 快乐。

北北京京再再行行动动
优优化化营营商商环环境境
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□□本本报报记记者者 张张晶晶 通通讯讯员员 陈陈绿绿

西西城城社社保保““六六大大行行动动””优优化化服服务务

□本报记者 唐诗

两个半月以来 共接诊急诊患者46.13万人次 秩序平稳

“暑期托管班”解职工之忧

□本报记者 阎义 通讯员 丁景民

“保安日”首卫公司表彰优秀保安员

□通讯员 王崇燕 李亚巍

中铁十六局集团郑许市域铁路制梁场

群众的事是最大的事， 群众
的需求是最大的需求， 在西城社
保中心， 以人民为中心的发展思
想已经深入每名员工的心中。 今
年来 ， 西城社保中心又兴起了
“大培训、 大展示、 大宣传、 大
监督、 大创新、 大指导” 六大行
动热潮， 切实减少社保窗口各项
经办材料， 减化经办操作程序，
通过 “小小窗口”， 为企业、 群
众提供 “满满服务”。

多渠道培训 助全员提素

据西城社保中心主任武晓蓉
介绍， 从事基层社保经办服务的
人员， 不仅要懂得各类社保业务办
理政策， 还得有与办事群众进行
换位思考及处理问题的能力。 为
更快更好地促进业务提升， 不断
提高政务服务队伍专业化水平，
西城社保以做好窗口工作人员理
论学习与经办服务教育培训相结

合的方式， 坚持培训学习常态化。
由于窗口工作的特殊性，每

次集中学习， 都要占用大家的午
休时间， 武晓蓉说：“大家对此从
来没有推脱和怨言， 每次学习都
会准时参加。不过，中心也充分考
虑到窗口人员的 ‘工学矛盾’问
题，通过‘微学习’‘微党课’‘微宣
讲’等多种形式的培训，为大家打
造了更加方便 、 快捷的学习平
台。 ”仅今年上半年，中心便围绕
社保中心工作重点， 通过各种形
式，组织开展了53期，覆盖近1000
人次的培训， 使全员的专业素质
与服务水平得到明显提升。

创新工作流程 让服务
提速增效

“社保包括了每个人从出生
开始整个一生的切身利益， 我们
要不断进行换位思考， 切实从各
方面想群众所想， 急群众所急。”

这是西城社保中心不断转变服务
理念， 不断创新服务方式， 不断
推出各项社保服务 “微改革” 的
行动宗旨。

“为了让群众享受到更加优
质、便捷的服务，我们专门增设了
能24小时查询、 打印全市各地参
保缴费记录的自助服务区， 开通
了社保跨省转移加急绿色通道和
短信提醒告知服务， 增加了辖区
参保人员在单位、 最近的社保所
更改定点医院的方式。 ” 武晓蓉
说。通过再造各项工作服务流程，
他们从减环节、减证明、减时间、
减跑腿等方面，提速增效，打造出
了具有西城特色、标准一流、业务
精湛、 企业群众公认的基层社保
经办管理服务品牌。

标准化管理 一切只为
方便办事群众

“你的杯子摆错位置了， 对

着规范手册检查一下， 应该是摆
在左边， 还是右边？” 这样相互
打趣的情景， 是每天西城社保中
心不可少的温馨 “剧情 ” 。 自
2014年西城社保率先在全国试点
社会保险标准化建设以来， 便进
行了硬件、 软件的双提升。 本着
“一切以方便办事群众” 为原则，
既考虑到了场地实际情况， 又结
合了业务发展需求， 西城社保梳
理出了188项对外公共服务事项，
经过标准体系框架搭建、 事项整
合、 初稿撰写、 征求意见、 修改
研讨等工作步骤 ， 最终确立了
113项标准。

此外， 根据窗口工作情况，
他 们 制 订 了 《 窗 口 管 理 规 范
手 册 》 ， 从办公桌区域物品的
位置摆放， 到工作人员的服饰着
装 都 进 行 了 细 致 规 范 ， 所 以
才 有 了上述大家相互间善意的
提醒。

为了更快更好地提升全区社

保标准化水平， 西城社保通过实
地调 研 、 联 系 会 议 、 现 场 办
公 、 定 期 交 流 座 谈 等 形 式 ，
加 强 对 各 街 道 社 保 经 办 服 务
工作的指导 ， 建立社保所联系
制度， 做到发现问题在一线、 研
究问题在一线 、 解决问题在一
线。 在指导街道专业大厅社保服
务中， 探索新思路、 新举措， 解
决群众关心的难点、 堵点问题，
推动实现社保经办均衡发展， 共
同进步， 持续深化全区社保经办
标准化服务， 为更大范围的办事
群众提供简单明了的咨询， 实现
答复口径统一， 办事流程统一，
达到一人询问， 众人皆知的标准
化服务局面。

看急诊不讲 “先来后到 ”，
急危重症患者优先， 今年5月1日
起20家提供急诊服务的北京市属
医院统一实施急诊预检分级， 简
称 “急诊分级”。 7月24日， 记者
从北京市医院管理中心获悉， 20
家提供急诊服务的北京市属医
院， 实施急诊分级工作两个半月
以来 ， 共接诊急诊患者46.13万
人次， 总体秩序平稳。

近年来我国急诊医学进入快
速发展时期， 三级医院急诊量逐
年增长 。 北京市属医院年急诊
2016年至 2018年约 235万人次 。
针对 “急诊不急” 这一问题， 北
京市医管中心推动 “急诊分级”，
切实做到 “四个分级”、 “三重
保障”。 “四个分级” 是将患者
分为 “濒危、 危重、 急症和非急

症” 1至4级分级管理， 遵循从重
到轻、 从病情迅速变化到相对稳
定的原则， 合理安排患者就诊顺
序， 优先处理较重病人。 “三重
保障” 指市属医院要安排经验丰
富的专业分诊医务人员、 要依据
专业仪器采集生命体征、 要有专
业人员监测候诊区患者病情， 通
过这三重保障有效实现科学分
级、 最大程度保证每位患者生命
安全。

市医管中心党委书记、 新闻
发言人潘苏彦介绍， 20家提供急
诊服务的北京市属医院， 实施急
诊分级工作两个半月以来， 进展
顺利、 秩序平稳。 共接诊急诊患
者46.13万人次， 其中， 1级患者
0.45万人次， 占0.98%、 2级患者
2.14万人次， 占4.64%、 3级患者

21.53万人次， 占46.67%、 4级患
者22.01万人次， 占47.71%。 “19
家市属医院已建立和使用急诊预
检分诊信息系统， 对患者病情进
行充分评估和分级； 1家医院鉴
于急诊患者数量偏少， 人工分诊
已完全能够满足工作需要。 20家
医院通过就诊单和 （或） 排队候
诊叫号系统， 区分不同等级、 颜
色， 明确患者的就诊级别。”

潘苏彦强调， 市医管中心已
把急诊分级工作纳入改善医疗服
务专项考核， 下一步将进一步加
强明察暗访， 保证各项制度措施
落实到位。 同时， 市医管中心对
市属医院的问卷调查显示， 6月
15日至28日， 84.52%的患者赞同
急诊就诊按患者病情的严重程度
进行分级。

20家市属医院实施急诊分级
假期孩子 “无处去”“无人

看”，是不少“双职工”家庭遇到
的一大难题。 为了让职工安心
工作， 北京部分企事业单位或
所属工会通过购买第三方服
务，开办“暑期托管班”，使得大
家带娃、上班两不误。

“有专人管 ， 有点心吃 ，
送到这里安心又省力， 每天回
家孩子都说在这很开心了， 我
们也可以安心工作了 。” 对于
单位专门开设的暑期托管班 ，
职工王女士表示十分满意， 她
说， “暑假让孩子单独待在家
里， 不仅没人做饭， 还担心安
全问题 ， 如果送课外辅导班 ，
还得请假准时接送 ， 十分麻
烦， 如今托管班的开设解决了
大家的后顾之忧。”

记者了解到 ， 从7月15日
起， 由非营利组织北京智天使
青少年成长促进中心承接的16
个暑期托管班已在北京全市范
围内相继开班。 暑期托管班面
向就读于小学1-6年级的职工
子女， 将持续4-7周时间不等。
孩子的早中晚三餐也在托管班
内解决， 受到广大职工的普遍
好评。

据了解，在课程设置上，托
管班结合不同年龄段孩子的特
点和兴趣 ，开设书画 、音乐 、舞
蹈、国学 、手工制作 、作业辅导

等教学课程和文化体育活动 ，
除此之外， 还有一系列的创意
内容， 包括口才训练、 英语情
景剧 、 科普讲堂 、 粘土彩绘 、
感统训练、 外出参访等， 极大
地丰富了孩子们的假期生活 。
孩子们在托管班不仅能够学习
新知，增加见闻，还能提升生活
自理和社交能力。

开班仪式上， 智天使中心
负责人高兵向家长们详细地
介绍托管班的课程时间、 学习
内容及托管班与家长的责任分
工等。 每明确一个事项， 学生
们的安全多了一分保障 ， 家
长们也就更放心一分。 “既然
孩子交到我们手上 ， 最重要
的是对他们的安全负责， 责任
重大。”

今年是智天使中心第五年
承办职工子女托管项目， 负责
国家大剧院、北京市民政局、北
京日报社、 冀北电力科学研究
院、 首都医科大学附属北京安
定医院、 北京市公安局石景山
分局、 中国长江三峡集团有限
公司、 北京应用物理与计算数
学研究所、首都儿科研究所、北
京市纪委监委机关、 北京市政
务服务管理局、 北京联通二区
分公司、农业农村部机关、中日
友好医院等单位的子女暑期托
管工作。

生态采摘园打造“家文化”

□本报记者 闫长禄

7月24日是 “保安日”。 这
天 ， 北京首卫保安服务有限公
司在当代商城广场 （石景山
区） 举办了 “7·24保安日” 宣
传活动。 在活动中， 该公司表
彰了韩磊等15名优秀保安员 ，
向他们颁发了证书和奖品。

优秀保安员韩磊在三年保
安工作中， 先后与同事妥善处
置突发事件15起 ， 阻止乘客携
带违禁品25起， 捡拾价值十余
万元的贵重物品35件。 优秀保
安员孙延海入职两年， 抓获盗

窃犯罪嫌疑人3人 ， 检查安全
隐患50余起， 带领全班处理突
发事件60余件， 减少了物业公
司与业主间的矛盾摩擦， 得到
社区内业主与物业公司的一致
好评及认可。

活动现场， 保安员向市民
宣传保安服务的相关法律法
规；讲解和培训应急避险、紧急
救助和自身防护等技能方面的
知识，接受群众的现场咨询300
多人次。 保安员还向市民发放
宣传资料800余份。


